

4188

NATALIDAD

341 62

## ¿Fin de una polémica?

● **Sacerdote José Miguel Ibáñez manifiesta su conformidad por el debate sobre política de planificación familiar**

*Reconoce haber iniciado la discusión del tema, a través de un artículo de opinión en El Mercurio. Y quisiera -dice- cerrarla. Es probable que así ocurra, después que el Ministerio de Salud entregó una declaración sobre la política nacional de planificación familiar. En el tema (HOY N.º 4 y 5), intervinieron el Episcopado, instituciones estudiantiles, centros médicos y el padre Ibáñez. Las siguientes son sus declaraciones cuando el temporal parece amanecer.*

—**Los datos y cifras que usted ha citado en sus artículos y declaraciones, ¿de dónde los obtuvo? ¿Han sido desmentidos? ¿Qué significación les atribuye?**

—Se trata de datos públicos. Nunca pretendí —como alguien sugirió— “revelar” informaciones secretas sobre esta materia. Ni el Ministerio de Salud ni el S.N.S. ni Aprosa han desmentido una sola de mis cifras o informaciones, fueran ellas de conocimiento público o no. Siempre me he documentado cuidadosamente antes de denunciar nada. La diferencia surge al interpretar estos datos. El Ministerio, aludiendo a sus intenciones, habla de un mero programa de bienestar materno-infantil. Yo, ateniéndome a los resultados —a las

altas cifras de las medidas anticonceptivas, sobre todo la esterilización irreversible, y al descenso evidente de nuestra tasa de natalidad en los últimos doce años—, he hablado de control masivo de la natalidad. Al final este punto se ha convertido en un diálogo de sordos, o en un problema terminológico. Al fin y al cabo de lo mismo, ya que el S.N.S. está dispuesto a revisar su política, y el Ministerio a dialogar con los obispos, no importa cómo se llame el problema.

—*Al margen de concepciones religiosas, como hombre y habitante de Chile, ¿considera usted que el sector marginal chileno —el Zanjón de la Aguada, por ejemplo— está en condiciones de seguir procreando y*



José Miguel Ibáñez: "Sólo he expuesto mis principios cristianos..."

*dar alimentación y educación a esos niños?*

—Le contestaré con una frase pronunciada por Lord Lynton en la Cámara inglesa, a propósito de política demográfica: “¿Qué pensar si a los que nos piden pan y capital les damos una pildora?” Es como comprar sus conciencias a bajo precio, es como sustituir la difícil justicia social por la fácil mecanica anticonceptiva. ¿Qué pensar de un gobierno si a los que piden una vida mejor, fuentes de trabajo y educación, más igualdad de oportunidades, les damos

HOY 13 AL 19 DE JUNIO DE 19

## ¿Fin de una polémica? : [entrevistas] [artículo]

Libros y documentos

### AUTORÍA

Ibáñez Langlois, José Miguel, 1936-

### FECHA DE PUBLICACIÓN

1977

### FORMATO

Artículo

### DATOS DE PUBLICACIÓN

¿Fin de una polémica? : [entrevistas] [artículo]. retr.

### FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

**INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

**UBICACIÓN**

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)